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AHUIZOTE.COM 
ALCALDES Y GOBERNADORES 
GUSTAVO RENTERÍA 
 
DURAZO, MÁS QUE GOBERNADOR DE SONORA  

 Andrés Manuel López Obrador hoy tiene 22 gobernadores afines. La oposición 10. De 
esa decena, 5 son panistas, 3 priístas y 2 de Movimiento Ciudadano.  

Para las próximas elecciones de Coahuila y Estado de México uno de los elementos para 
el resultado, es la fuerza, dinero, movilización e infraestructura de los gobiernos de la 4T. 
Y claro, la actuación de los opositores al Presidente de México. ¿Cómo actuarán? 

Pero hay un gobierno local que destaca entre todos. Y por cierto es muy polémico: el 
de Sonora. 

Lo encabeza Alfonso Durazo Montaño. Nació en Bavispe, es ingeniero civil y abogado. 
Fue investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de nuestra UNAM y escribió 
para varios diarios. Sus columnas y colaboraciones dividieron opiniones. 

“Saldos del Cambio” su libro más conocido, es un análisis de lo que vivíamos antes del 
nuevo milenio, y la llegada de Acción Nacional a Los Pinos.  

Lo conocí a principios de los 90, del siglo pasado, cuando me llevó mi padre don Teodoro 
Rentería (hoy vicepresidente de la Federación Latinoamericana de Periodistas y 
presidente del Colegio Nacional de Periodistas Mexicanos) a una comida a un restaurante 
muy cerca del Monumento a la Revolución. Ese día pagó la cuenta un gran amigo de 
nuestra familia, literalmente de ella, el maestro -muy respetado- Heriberto Galindo 
Quiñones. 

Era un chamaco, pero “Don Heri” nos advirtió que el joven político iba a llegar lejos. Y no 
se equivocó el sinaloense. En mayo del 2000, Durazo renunció a su militancia tricolor y se 
unió a la campaña de Vicente Fox. Habían matado a su hermano y paisano, Luis Donaldo 
Colosio Murrieta. 

Cuando ganó el guanajuatense lo nombró su Secretario Particular y después su 
Coordinador de Comunicación Social. Yo ya tenía mi programa en radio, gracias a la 
amable invitación de Jaime Azcárraga y por esas fechas también me invitó Lolita De la 
Vega al canal 13, a conducir Frente a Frente.  

 



 

Un día le pedí un cita para pedir una información. Pero sorpresivamente me recibió en Los 
Pinos, me la dio por escrito y hasta me invitó un café y le mandó un saludo a mi padre. 

Lo volví a ver cuando entrevisté al candidato López Obrador, allá por 2006. Se había 
unido a su campaña, y mi familia ya administraba una estación de Nogales. Contra el 
gobierno local, le abrimos los micrófonos. Nos costó caro, pero seguíamos un norma 
familiar: pluralidad en beneficio de nuestro auditorio desde Magdalena de Kino hasta el 
sur de Tucson, Arizona. 

Participó en muchos programas de debate como diputado federal entre 2012 y 2015 -que 
este reportero condujo-por cierto electo por el PRD, pero llamó la atención que se fue a la 
bancada de Morena. Siempre argumentó sobre la necesidad del verdadero cambio, no 
como el que había prometido su ex jefe, Vicente Fox. Y claro, siempre recordada a su 
paisano, Colosio. 

Se convirtió en senador en 2018. También fue a nuestras cabinas en campaña. Nos costó 
caro. Ir contra la corriente como empresario de los medios, créame, respetado lector, 
duele en todos sentidos. Pero la satisfacción de servirle al auditorio, suaviza la situación. 

Se convirtió en Secretario de Seguridad Ciudadana durante 22 meses del nuevo gobierno 
y después realizó un campaña que lo llevó a recorrer toda la entidad. Hoy es más que un 
gobernador, es uno de los más cercanos colaboradores del titular del Ejecutivo Federal. 
Es parte fundamental del Movimiento de Regeneración Nacional, y es un confidente del 
Presidente de México. 

El Plan Sonora, sobretodo por la explotación del litio, y su relación con Arizona, Estados 
Unidos, lo coloca en una posición muy especial. ¿Pero podría ser más que el asesor, 
confidente y amigo presidencial? Efectivamente, Durazo es más que uno de los 22 
gobernadores afines, es un verdadero soldado leal del hoy huésped de Palacio Nacional, 
que su carrera no acabará con la gubernatura de Sonora. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/25/durazo-mas-que-gobernador-de-sonora-
columna-politica-alcaldes-y-gobernadores/ 
 
 
RESPUESTA 
TRABALENGUAS 
RICARDO SALDAÑA 

TESLA FINALMENTE EN NUEVO LEÓN 
La mayor inversiones extranjeras del ramo automotriz en la historia de nuestro país, cerca 
de diez mil millones de dólares, estuvo a punto de cancelarse por los desplantes del 
Presidente López Obrador al intentar persuadir a Elon Musk, dueño de Tesla y uno de los 
hombres más ricos del mundo, de que la planta se ubicara en otra entidad y no en Nuevo 
León, como originalmente había elegido el empresario sudafricano. 
 
 
 

http://www.ahuizote.com/2023/03/25/durazo-mas-que-gobernador-de-sonora-columna-politica-alcaldes-y-gobernadores/
http://www.ahuizote.com/2023/03/25/durazo-mas-que-gobernador-de-sonora-columna-politica-alcaldes-y-gobernadores/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-s/143260-tesla-finalmente-en-nuevo-leon.html


Con el propósito de sacar raja política de la histórica inversión, el presidente, asumiendo 
una actitud mezquina y arrogante, descartó públicamente al estado de Nuevo León 
porque “ahí no hay agua”, refirió en repetidas ocasiones desde su mañanera. 
Incluso amenazó en dos ocasiones el negar los permisos correspondientes si Tesla se 
instalaba en Nuevo León, cosa que finalmente va a suceder. 
Fuentes cercanas a Palacio Nacional aseguran que, efectivamente en la conversación del 
día de ayer, Musk aclaró que la planta sería construida en Santa Catarina, Nuevo León y 
que no contemplaban la falta de agua como un problema, ya que su sistema de 
producción utiliza el tratamiento de agua así como su reciclado. 
El inversionista cuestionó, según las fuentes, si existiría algún problema con los permisos 
si se instalaba en Nuevo León, a lo que el gobierno mexicano, seguramente con la mirada 
baja tuvo que apechugar y afirmar que no habría ningún inconveniente. 
El plan B de Musk era llevarse la multimillonaria inversión a Indonesia, en caso de que en 
México no se le otorgaran los permisos para su instalación, como había anunciado López 
Obrador. Un capricho puso en riesgo la multimillonaria inversión y la creación de cientos 
de empleos. 
Tesla construirá su planta de automóviles eléctricos más grande del mundo en Santa 
Catarina, ciudad ubicada a 9 kilómetros de Monterrey, muy cerca de la salida a Saltillo y 
relativamente cercana a la frontera entre México y Texas, Estados Unidos. 
El principal comprador de los autos eléctricos que se fabricarán en México, es 
precisamente los vecinos del norte, por ello la conveniencia de instalarse cerca de la 
franja fronteriza, además de que próximamente las garitas o aduanas entre ambos países, 
contarán con un carril exclusivo para los envíos de los autos Tesla a la Unión Americana. 
Quedará para la historia la infame actitud presidencial en esta situación de vital 
importancia económica para el país, donde la arrogancia e ineptitud negociadora fueron 
más que evidentes, finalmente López Obrador faltó a su palabra y otorgará los permisos 
sin chistar. 
Es segunda ocasión que el presidente se dobla ante un millonario, la primera fue con 
Donald Trump, tal vez al estar frente a ellos se deslumbre y al observar el verdadero 
poder-no efímero como el suyo pero si permanente, como él quisiera-se sienta inferior, la 
cuestión es que frente a ellos su actitud es sumisamente complaciente y nada radiante 
como lo es en su frescas mañaneras. 
Como sea, López Obrador asumirá como uno de los grandes logros de su gobierno, el 
haber obtenido la histórica inversión cuando en realidad estuvo más cerca de perderla. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/143260-tesla-finalmente-en-nuevo-leon.html 
 
PORTAL HIDALGO 
RUEDA DE MOLINO 
JORGE HIDALGO LUGO 
 
EL PUEBLO DE MÉXICO SIN LIDERAZGO, SE REBELA A LA TIRANÍA DE LÓPEZ 
OBRADOR 
De nueva cuenta, en menos de tres meses, miles de mexicanos salieron con valentía y 
arrojo a tomar las calles en decenas de ciudades del país y del extranjero, para reclamar 
el arbitrario proceder de Andrés Manuel López Obrador, quien sigue resuelto a conculcar 
libertades previa destrucción de instituciones como el Instituto Nacional Electoral, hoy 
convertido en la imagen a defender pero que simboliza el hartazgo creciente que se 
desborda ante las arbitrariedades que plagan el Estado fallido en que se ha convertido al 
país bajo el yugo del dueño de Morena y sus aliados. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-s/143260-tesla-finalmente-en-nuevo-leon.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-s/143260-tesla-finalmente-en-nuevo-leon.html


 

Las movilizaciones cívicas, ordenadas, sin acarreos ni trampas de oropel como gancho 
para acudir a la convocatoria -igual que las instrumentadas por el régimen opresor con 
sus fastuosos espectáculos musicales-, dejó en el cada vez más desequilibrado habitante 
de Palacio Nacional un sentimiento de odio, rencor e inocultable temor, porque se trata de 
personas que no puede manipular como lo alardea en su estrategia política, por él misma 
reconocida, de dar limosnas “del bienestar” a los pobres para luego manipularlos en 
apoyo a su proyecto tiránico. 

El rencor con que llenó de descalificaciones a los que acudieron a defender al INE el 
pasado domingo, deja ver por igual el miedo que representa para sus ambiciones 
transexenales que esa clase media, a la que profesa especial odio, se decida finalmente a 
abandonar el estado de confort e irresponsable apatía, y ésta vez si salgan a votar de 
manera masiva para detener la destrucción de un México bañado en sangre, que 
naufraga sin rumbo y vive subyugado por las manos criminales que se aprovechan de los 
abrazos, no balazos, que les regala como pago de complicidades siniestra, el narco 
estado en que vivimos. 

A López Obrador y sus estrategas del cuarto de guerra en las catacumbas de Palacio 
Nacional, les faltaron recursos para empañar la movilización y pese al millonario gasto 
que han realizado para colgarse del tema de Genaro García Luna para aparentar su 
inclinación al respeto de las leyes y sobre todo, estigmatizar a Felipe Calderón y Vicente 
Fox, como engendros del demonio, los manifestantes no se engancharon en el ardid y por 
el contrario, supieron enfocar el propósito fundamental de su reclamo. 

Miles y miles de personas que tomaron las calles no sólo reprocharon a López Obrador su 
arbitrario proceder, al no aceptar la falacia diseminada para hacer ver al INE y sus 
actores, como una casta divina, saqueadores del erario y nula operación en bien de la 
democracia. 

Esa patraña de los sicarios de la democracia que encabeza López Obrador, por igual fue 
pisoteada en los reclamos de respeto al INE y la determinación inalterable de defender al 
órgano electoral. 
Pero además, esto quizá es lo que más preocupa y hoy ocupa a los bombarderos de 
Palacio Nacional en busca de matizar el tema o que no crezca en el ánimo de más y más 
gente, para que no hagan lo mismo en los días por venir, por medio de las redes sociales 
o cualquier otro medio al alcance. 

Los miles de mexicanos que marcharon en la jornada del 26 de febrero de este año, como 
antes en la del 13 de noviembre del 2022, la prudencia, el ingenio, fue evidenciado en las 
diversas formas de manifestar su rechazo hacia la figura de alguien quien tiene la bocaza 
siempre lista para insultar y poner en duda la honorabilidad de quienes disienten de sus 
tropelías, encaran sus abusos de poder. 

 



Por si fuera poco, lo que ha generado que se consuman cantidades industriales de 
analgésicos y ungüentos para mitigar el ardor, el escozor, el salpullido que tiene en todo 
su decrépita humanidad el vecino del zócalo capitalino, es la forma comedida, respetuoso, 
atenta y por demás decorosa, con que los manifestantes se dirigieron a los magistrados 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en quienes recae la responsabilidad 
histórica de impedir se imponga la sinrazón y el abuso, por encima del Estado de 
Derecho, al momento de revisar el polémico e inconstitucional Plan B. 

Leyes secundarias que enterados de la materia, que tienen más de 100 elementos de 
inconstitucionalidad en su contenido, amén de las de procedimiento que también deben 
ser analizadas y por ende, anular si de aplicación de la ley se habla aún, en esta nación 
colapsada y con la brújula apuntando a la dictadura perfecta que pretende imponer el 
mesías de Macuspana. 

Decenas de arreglos florales y ramos que se depositaron en la escalinata por la que 
pasan cotidianamente esos 11 actores que deberán actuar y cuyo papel será consignado 
en los anales de la historia moderna de México, sea cual sea su fallo, que votar en contra 
del atropello fraguado por diputados y senadores a las órdenes de quien se siente amo y 
señor de un país que ha desmoronado con paciencia maquiavélica. Sicarios de la 
democracia consumados, todos, sin excepción. 

Así las cosas queda en el anecdotario de lo intrascendente, pero eso sí como ejemplo de 
la estupidez humana, expresiones de “farsantes”, “corruptazos”, “defensores de la 
oligarquía” y otras píldoras más surgidas del resentimiento visceral de quien se victimiza 
al asegurar que es el Presidente de México “más atacado desde Madero” y no dice que es 
el personaje más siniestro y depredador que ha existido en el territorio nacional con esa 
investidura, por encima de los más siniestros ocupantes de la Silla del Águila y ya es 
decir. 

Se puede mencionar a estas alturas que la tarea de la sociedad civil está hecha, que su 
exposición valiente, firme, frontal, sin condicionantes, merece, exige ahora una respuesta 
en el mismo o mayor nivel, de los actores políticos que hoy están empequeñecidos, 
acobardados y hasta juegan a la traición como el aún mandatario del Estado de México, 
Alfredo del Mazo Maza, de quien crece la especulación ha pactado por Morena y su 
dueño, de entregar la plaza en los próximos comicios a cambio de total impunidad a la 
hora de revisar sus cuentas públias. 

Hay mucho pueblo, demasiada sociedad civil, lo que no aparecen son los liderazgos, esos 
perfiles en que se puedan ver reflejados los ímpetus de no claudicar ante el Partido en el 
Gobierno, ni someterse al tiránico proceder de los gerentes de Palacio Nacional que hoy 
pululan en 21 entidades del país, haciendo de las suyas, tomados de la mano de los 
narco aliados. 

La manifestación de esos miles de mexicanos merece que la clase política aun 
rescatable, salga de su letargo y aprenda a leer la realidad que hoy prevalece, porque ya 
nadie puede asumir para sí, mayorías o preferencias que deben ir por delante en los 
acuerdos con qué ir a contender en el 2024. 



 

No entender lo que el México de hoy clama, será por igual la tumba de quienes creen que 
haciendo la política del avestruz, les serán perdonados sus latrocinios a cambio de 
inacción pactada con el poderoso tabasqueño. 

Andrés Manuel López Obrador no sabe cumplir acuerdos y eso es algo que más 
temprano que tarde, también será una afrenta a cobrarle por quienes confiaron en su 
palabra y hoy sobreviven ocultos, escondidos, en espera de dar el salto y contribuir en el 
desmantelamiento del castillo de naipes que ha levantado en todo este lapso al frente del 
país, con abusos, atropellos, mentiras y falsedades. 

Hoy, finalmente, podemos decir que hay mucho pueblo de México para tan poco 
liderazgo… 

Vale… 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-10/ 
 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
BRIAGOS DE PODER Y MUINOS DE NO PODER 
*Muino, porque sabe ya de que a pesar de tener enormes posibilidades de hacerse -otra 
vez- con el poder en 2024, dejó de tener bajo su dominio absoluto la voluntad popular, tan 
volátil como esa economía incapaz de contener la inflación que, de seguro, ya está en dos 
dígitos 
Debimos verlo hace mucho. Andrés Manuel López Obrador manifiesta una enfermedad, o 
como quieran calificar su compulsión por acumular, pero no cualquier cosa, solamente 
poder. 

Le molesta compartirlo, y le enoja sobremanera que otros tengan lo que él no puede 
poseer en exclusividad. Por eso el acicate entre él y los suyos por la lealtad. Incluso la 
voluntad y el libre arbitrio de sus servidores públicos y de los falangistas de la nación, ha 
de ser de su propiedad. 

Me gustaría tener la información necesaria para saber quién es su José López Rega, 
puesto que tal como ahora se ve su imagen frente a los generales que lo acompañan, 
parece tan débil como en su momento estuvo Isabel Martínez, Isabelita. 

Tiene todo lo que los presidentes de la Revolución y la vida institucional desearon, y 
jamás pudieron tener en sus manos, bajo su absoluto control y su desdeñosa mirada, 
porque ese cúmulo de fuerza política y económica (el Estado tiene lo suyo como poder 
económico, aunque no como el previo a la globalización) que tiene se ha desperdiciado 
en infiernitos, sin un auténtico proyecto de nación más allá de convertir en centro de su 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-10/


 

 universo el rancho denominado La Chingada, como eufemismo de lo que puede hacer y 
ya hace con la República en vía de mientras, a través de la desestructuración de las 
instituciones y del incumplimiento de los acuerdos bilaterales y trilaterales. No es lo que él 
desea para su país, del que él es su único propietario. 

Y está muino porque en su obsesión por acumular no puede someter al INE, la SCJN 
parece escaparse de sus manos y, puede que sea verdad, empieza a darse cuenta de 
que ha sido y continúa siendo engañado por los más cercanos, porque mientras el 
presidente de México tiene la certeza de estar construyendo un futuro, ellos saben que si 
no aprovechan su presente jamás tendrán la oportunidad de llenarse. Recaudaciones, 
cuotas, aportaciones, el lenguaje da para sustituir la palabra corrupción y dar por hecho 
que dejó de existir. 

Muino, porque sabe ya de que a pesar de tener enormes posibilidades de hacerse -otra 
vez- con el poder en 2024, dejó de tener bajo su dominio absoluto la voluntad popular, tan 
volátil como esa economía incapaz de contener la inflación que, de seguro, ya está en dos 
dígitos. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-37/ 
 
 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
POR INSEGURIDAD E INCAPACIDAD DE RAMÍREZ BEDOLLA, NADIE QUIERE 
INVERTIR EN MICHOACÁN. 
Mientras no se garantice la seguridad en Michoacán, los hombres de negocios no 
arriesgarán su dinero ni su seguridad en un estado fallido en esa materia. Las poses 
demagógicas del morenista Alfredo Ramírez Bedolla sólo sirven de burla de las y los 
michoacanos porque saben quién manda en el Estado. 
Los enfrentamientos y ejecuciones son una mala señal para los hombres de negocios y 
ésta administración no da visos de querer dar solución a este grave problema, al 
contrario, el estado cada día se vuelve más violento ante la incapacidad de funcionarios 
como José Ortega Reyes y César Erwin Sánchez Coria. 

Las cosas se le han salido de las manos a Ramírez Bedolla, quien a un año y medio ha 
mostrado incapacidad, y quiere engañar a los inversionistas prometiéndoles seguridad y 
certeza jurídica pero ya no sé tragan el cuento ni sus mentiras. 

Él y los morenistas criticaban al ex gobernador Silvano Aureoles, se quejaban de la 
inseguridad y hasta pedían su renuncia, pero esta administración está peor en esa 
materia, le siguen el juego (al gobernador) para quedar bien y lograr ascensos políticos, 
por intereses personales, por eso son tan lambiscones y no le exigen cuentas en materia 
de seguridad. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-37/


 

Por esta vez le doy la razón a Memo Valencia Reyes, líder estatal del PRI, mejor conocido 
como Caguamán, en el sentido de que para que una empresa del tamaño de Tesla o que 
otros inversionistas decidan instalarse en Michoacán, se necesitan atender factores como 
la gobernabilidad y la seguridad, algo que esta administración morenista no está 
haciendo, hasta pareciera que tuviera algún acuerdo con presuntos delincuentes. 

Es verdad, Michoacán tiene todo para poder atraer inversión, menos seguridad y mientras 
ese problema no se atienda que se olvide Alfredo Ramírez Bedolla de que los hombres y 
mujeres del dinero vayan a invertir en el estado. 

Mientras siga en manos equivocadas la secretaría de seguridad pública y el secretario 
Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, no habrá paz ni seguridad en en la 
entidad. 

En estas dos dependencia a cargo de José Alfredo Ortega Reyes y César Erwin Sánchez 
Coria, presuntamente hay denuncias de corrupción pero en ambos casos no se ha 
investigado ni los diputados morenistas han solicitado la han solicitado porque 
seguramente saben que Ramírez Bedolla saldrá salpicado, así como su compadre y el 
otro inútil funcionario del que se pide su renuncia. 

¿POR QUÉ MORENA NI QUIERE UNA MUJER EN EL INE? 
Ahora resulta que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados prepara 
un acuerdo para declararse imposibilitados de cumplir la sentencia del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación quien ordenó que la presidencia del INE sea ocupada 
por una mujer en la búsqueda de impulsar la equidad de género en puestos públicos, eso 
lo dijo el morenista Ignacio Mier, quien la preside y es a la vez coordinador de la bancada 
de sicarios de la democracia en San Lázaro, tras explicar que la imposibilidad de cumplir 
la sentencia del TEPJF se haría bajo dos argumentos. 

El primero, que el proceso de selección ya concluyó, razón por la cual violarían los 
derechos de las personas que se registraron para ocupar dicho cargo, el cual se prevé 
que sea en abril próximo. 

El segundo argumento sería que el propio Tribunal Electoral ordenó a la Jucopo no 
intervenir en la vida interna del Comité Técnico que seleccionará a los consejeros 
electorales, entre ellos al Presidente del INE. 

Pero hay algo tras este rechazo, pues los morenos que presumen de demócratas, al 
parecer quieren imponer como Presidente del INE a un hampón electoral de nombre 
Jaime Miguel Castañeda Salas, un presunto orquestador de fraudes cuando militaba en el 
PRD, según dijo Octavio Ocampo Córdova, dirigente perredista en Michoacán tras 
asegurar que lo conocen muy bien desde que Andrés Manuel López Obrador estaba en el 
partido. 



 

Sobre este tema, la diputada Julieta Gallardo Mora, dijo que debe acatarse el mandato del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para que sea una mujer la próxima 
presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), y con ello se cumpla el principio de 
alternancia y paridad, no sin antes lamentar que desde el Congreso Federal se optara a 
propuesta del grupo mayoritario por el incumplimiento de un mandato judicial, lo que 
evidencia un desdén al cumplimiento normativo, y un sentido contrario a que las mujeres 
ejerzan espacios de decisión determinantes en el país. 

“Una vez más se evidencia cómo el partido en el poder no tiene voluntad para la paridad y 
una participación efectiva de las mujeres, en donde sin duda, la ruta establecida por el 
Tribunal se contrapone a los cálculos políticos que tenían en torno a quién debe presidir el 
INE”. 

La legisladora consideró que el declarar la imposibilidad de cumplimiento del mandato del 
Tribunal, sienta un mal precedente de cumplimiento a lo que está mandatado, además de 
evidenciar poca voluntad de apertura a que las mujeres ocupen esos espacios de tal 
relevancia. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-19/ 
 
 
PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZ 
 
CRISPACIÓN POST MARCHA 
Quien obra con tibieza, 
cerca está de la caída. 
San Juan de la Cruz 
No hay duda de que los ánimos se están calentando entre la sociedad mexicana, como 
dice el presidente que cada día está más politizada y se informa por los medios 
“tradicionales” o las redes sociales, ese fenómeno no es nuevo porque se ha venido 
gestando desde hace años, dos ejemplos en la historia son, por un lado, aquel 1988 
cuando el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas arañó la silla presidencial pero curiosamente 
se le cayó el sistema a Manuel Bartlett, hoy director de la CFE de López Obrador. Por el 
otro, la invención del fraude electoral del 2006 que el Pejelagarto nunca pudo acreditar 
con evidencia, solo dichos que se disolvieron al paso del tiempo. 

Intentemos ser justos, Andrés Manuel López Obrador cuando fue candidato siempre fue el 
rey de la calle, las movilizaciones, cuando el desafuero estuvieron a reventar, luego 
cuando se dijo robado hizo su plantón en Paseo de la Reforma afectando a cientos de 
comercios, se nombró presidente legítimo en una “democrática” elección a mano alzada, 
afortunadamente duró poco aquella ocurrencia. Insisto estimado lector, López Obrador 
cuando era opositor tenía un gran potencial para ser el mejor presidente, pero le pasó lo 
que Fox, uno se educó viendo las nubes y el otro viendo fotografías de aluxes y con 
pobres resultados. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-19/


 

Para la 4T eso de dividir es una estrategia de gobierno y hay que revisar que ha sucedido 
en otras latitudes como Venezuela, Perú, Brasil, Cuba, Argentina y más, parece que las 
tácticas las sacan de un manual, pero los mandatarios no son los únicos responsables de 
esa polarización porque las sociedades les hemos comprado el discurso y eso nos pone 
en la mira de asumir consecuencias. Uno de los grandes peligros es que esa crispación 
escape de la mañanera, de las redes sociales, de los gritos y que pase a la violencia de 
unos contra otros, aquí se lo he dicho, violentos hay en los dos bandos. 

A 18 meses de que López Obrador deje la presidencia va a radicalizar más su discurso, 
sus actitudes que nos han regalado pinceladas de autoritarismo, eso sí, logró ligar la 
gimnasia con la magnesia en aquello de que la marcha para que la SCJN califique al plan 
B de López como inconstitucional con una movilización en defensa de Genaro García 
Luna que esta recluso en Estados Unidos, eso convirtió al evento en el centro de debate 
que permanecerá por días, unos acusarán de participar en una narco marcha y otros 
recordarán el “culiacanazo”, los amables saludos a la mamá de “El Chapo” Guzmán y sus 
varias visitas a Badiraguato. 

Sigo creyendo que López Obrador tuvo la posibilidad de presentar las denuncias contra 
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto para llevarlos ante la justicia, pero se dobló, terminó 
siendo protector de la mafia del poder. 

Sigo convencido de que Felipe Calderón debería dar explicaciones sobre García Luna y 
sus nexos con los cárteles de las drogas, bueno ya hasta lo invitaron a Palacio Nacional, 
pero también López como dice la periodista Anabel Hernández, que el Distrito Federal era 
una bodega de cocaína y es probable que sus funcionarios lo supieran. 

Así las charlas de café, la lectura de los periódicos, las discusiones y enfrentamientos en 
las redes sociales, en el WhatsApp amigos que se alejan por defender a un político u otro 
que ni siquiera saben que existen, pero así es la política y estamos divididos, pero de ello 
la sociedad somos corresponsables de transferir tanto poder a un caudillo que destila 
veneno… pero mejor ahí la dejamos. 

Escríbeme tus comentarios al correo suartu@gmail.com y sígueme en la cuenta de 
Instagram en @arturosuarez_. 

Hasta la próxima. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-23/ 
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QUADRATIN 
LIBROS DE AYER Y HOY  
TERESA GIL 
 
James Bond. La derecha y su lenguaje encubierto laislaquebrillaba@yahoo.com.mx 
James Bond cambiará de lenguaje para adaptarse a los tiempos. El cambio de los 
lenguajes en documentos, personas  y grupos sociales y políticos, carecen de un  valor 
moral auténtico, si no hay un cambo real en su esencia. Hablar de democracia, por 
ejemplo, como se repitió tanto el domingo 26 de febrero rumbo y en el Zócalo, carece de 
ese valor, porque no se expuso ni se vio una autocrítica profunda, en partido y sectores 
que a nivel mundial por decirlo, fueron expuestos y han sido exhibidos como los que 
apoyaron a uno de los mafiosos mas mencionados de los tiempos recientes. Y en lugar de 
eso se reunieron para  gritar y criticar y  desgañitarse en contra del que preside el país. 
Los convocantes sobre todo el PAN, debieron haber expuesto ante el público numeroso 
que concitaron, una actitud de humildad, de petición de perdón y disculpa. No, se alzaron 
señaladores olvidando que  quienes rompieron la estructura  democrática que deberían 
salvaguardar y la contaminaron, fueron ellos. Algo parecido está pasando con el escritor 
fallecido Ian Fleming, cuyos herederos pretenden usar un lenguaje menos destructivo del 
que se ha usado en 70 años, sin reconocer el daño que se hizo a sectores, mujeres y 
países, porque “eran otros tiempos”. Esta es una frase parecida a la que dijo el cantante 
Plácido Domingo ante la avalancha de denuncias por acoso sexual. “Eran hechos 
comunes”, dijo. CAMBIAN FRASES EN OBRAS DE FLEMING PARA TAPAR VIEJOS 
INSULTOS Las novelas del inglés creador  de James Bond, serán sujetas a cambios 
según Ian Fleming Publications, para adaptarlas al lenguaje de los tiempos que vivimos. 
Pero por los cambios que proponen, parece de entrada que ese tipo de tiempos no han 
calado mucho en la editorial después de leer los cambios que proponen. Según ellos, van 
a suavizar el lenguaje, van a cambiar términos ofensivos y se van a acercar más a las 
razas que han sido expuestas por el detective machista que encabeza las obras y 
películas. En el fondo como sucede con los de la marcha que en realidad buscan el 
regreso al pasado,  los herederos de Fleming pueden tener un interés económico para 
salvaguardar una serie que ha durado  tanto y puede entrar en bancarrota. Y acercarse a 
sectores como los negros, los chinos, los coreanos, et al, que ven sus filmes y leen las 
obras. Uno de los cambios que proponen es ridículo,  en lugar de decir negro, solo 
pondrán  una letra N, como ya lo están haciendo en Inglaterra. Se aclara que no se 
cambiarán todas las denominaciones raciales, y nos imaginamos que como ingleses 
cercanos al otro imperio el del norte, dejarán abierta una especie para echarse encima 
como los marchistas lo hicieron con AMLO, contra Putin. Alguien debe ser el malo. 
INSULTANTE LO QUE DEJAN EN LAS NOVELAS DE IAN CONTRA LAS MUJERES 
Registradas las obras de un autor,  no se pueden cambiar al gusto de los negociantes de 
la editorial inglesa. El nuevo registro será en todo caso de obras diferentes y desde luego 
de  autores diferentes que serán ellos y  que si bien no sera plagio porque el autor 
autorizó cambios, esas serán otras obras y otros autores. Como vimos en las propuestas 
publicadas en medios, como machos borran lo de las razas que aportan, pero en lo que 
se refiere a los insultos a mujeres, las palabras de James en sus filmes seguirán siendo 
las mismas. Estas son algunas que seguirán: “dulce olor a violación”, “mujeres tontas”, 
que ni pueden competir con los hombres, y la referencia lógica en ese tipo de obras y 
filmes en contra de los homosexuales a los que califican, según agencias como Europa 
Press que ha publicado la frase, “de discapacidad obstinada” .  
 
 



 
 
Frases sucias y denigrantes que seguirán en las obras y en los filmes. KENNEDY 
PROMOVIÓ AL ANTICOMUNISTA FLEMING, CONTRA LOS CUBANOS Autores 
cubanos, entre ellos Luis Rogelio Nogueras, señalaron en su momento que en el 
enfrentamiento que tenía John F. Kennedy contra los comunistas cubanos, buscó todo 
tipo de formas de denigrarlos. Y una de ellas la encontró en  las obras de Ian Fleming,  
autor anticomunista inglés. Kennedy se declaró públicamente fan de Fleming y llamó a  la 
gente y a sus amigos, a comprar sus obras. Hubo gran despliegue de ediciones. Pero a la 
par en ese  tiempo florecían las obras de la  novela negra y nombres clásicos como 
Hammet, Chandler,   Caín y demás, desplazaban las mediocres obras del inglés, que en 
realidad no tienen una gran contextura literaria, pero eso si, una exhibición del capitalismo 
rampante     
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/libros-de-ayer-y-hoy-226/ 
 
 
TELÉFONO ROJO  
JOSÉ UREÑA  
 
Fue Ebrard quien hizo la negociación con Musk · Por ello rindió reconocimiento a 
colaboradores ·     Confrontación Alito, PRI e INE por los estatutos Fue Marcelo. Sí, el 
canciller Marcelo Ebrard y no el presidente de la república quien dialogo con el 
magnate Elon Musk la sede de la inversión de Tesla en Santa Catarina, Nuevo León. 
Ebrard se multiplica para atender asuntos internacionales de interés nacional y sobre todo 
cuando se trata de conciliar para la inversión extranjera. Antes de viajar, o en el curso del 
viaje a California, dialogó con el empresario sobre las condiciones para trasladar la planta 
de automóviles eléctricos a México. Y como habla inglés -y francés como sus 
antepasados-, se entendió a la perfección con Musk y salvó una inversión de 10 mil 
millones de dólares y miles de empleos. El siguiente paso fue asentar el acuerdo en 
Palacio Nacional. Marcelo Ebrard y varios más. Parte de su equipo estuvo en contacto no 
nada más con el propietario de la empresa de avanzada automotriz, sino representantes 
de otras firmas para darles seguridad en su capital en juego. EL CANCILLER Y SU 
EQUIPO El supremo jefe, lo sabemos, no reconoce méritos. Marcelo Ebrard sí. Sin 
reivindicar sus enlaces, sus negociaciones y sus acuerdos, ayer extendió sus alabanzas a 
colaboradores suyos en la SRE. Un tuit suyo: “Ahora que se ha dado a conocer la buena 
noticia de la inversión de Tesla en México por el Presidente López Obrador… “Es de 
justicia reconocer la enorme labor de Martha Delgado, Iker Jiménez y Margarita 
Alcántara para lograrlo, fructificó una paciente labor de 14 meses, felicidades!”. Y como 
todo mundo quiere cosechar para sí los méritos, el gobernador Samuel García salió a 
agradecer “al señor presidente” un arreglo de antemano condicionado por Elon Musk: O 
es en Nuevo León o no es en México. En estas decisiones priman los beneficios del 
mercado e inclusive condiciones poco difundidos hacia los gobernantes y la sociedad. 
Vaya un dato: Hace años la empresa BMW oteó la posibilidad de instalar una de sus 
fábricas en Hidalgo, fuera en Pachuca, en Tulancingo o un lugar cercano. Decidió no 
hacerlo. ¿Por qué? Sorpréndase: porque ninguna institución educativa media y superior 
garantizaba calidad para los hijos de los ejecutivos de la compañía y para formar técnicos 
y profesionales de altísimo nivel. Garantía disponible en Nuevo León y otros lugares del 
norte del país, pero no en el sur donde por disponibilidad de agua el presidente quería 
llevarla al sureste.  
 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/libros-de-ayer-y-hoy-226/


 
 
Donde no hay mano de obra calificada ni comunicaciones ni universidades de alto nivel ni 
seguridad ni cercanía con el principal mercado del mundo, Estados Unidos. ALITO Y SU 
PERMANENCIA -¿Te vas a quedar hasta el 2024? -pregunté a Alejandro Moreno en el 
Salón Presidentes de la cúpula del PRI. -Por supuesto. No lo dudes -contestó Alito.  Lo 
recuerdo por la decisión del INE de Lorenzo Córdova porque, argumenta el partido, las 
modificaciones a los Estatutos “no consisten en la extensión del mandato de la dirigencia”. 
El boletín tricolor rebate también: seis de los once consejeros se manifestaron “sobre la 
imposibilidad de pronunciarse sobre la procedencia constitucional y legal de las 
modificaciones realizado a los Estatutos del PRI”. Es, será, materia de pleito legal. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/telefono-rojo-614/ 


